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17 мая с.г. российское представительство компании 
PTC провело в Москве очередной форум для пользо-
вателей своих решений. Надо отметить, что в этом году 
мероприятие сменило название на PTCLive TechForum, 
было больше ориентировано на технические вопросы, а 
сессии транслировались в интернете.

Тематика форума концентрировалась, главным об-
разом, на новом релизе – Creo 2.0. Помимо трехсот 
улучшений, эта линейка продуктов пополнилась двумя 
новыми приложениями (apps) – Creo Layout и Creo 
Options Modeler. Таким образом, на данный момент в 
составе Creo 2.0 предлагаются 10 специализированных 
приложений, часть из которых уже может работать на 
iPad. Напомним, что, по замыслу PTC, Creo должен 
был объединить в себе инструменты параметрическо-
го  моделирования  из  арсенала Pro/E  с  возможностя-
ми прямого моделирования без дерева построений из 
CoCreate, а также инструменты для черчения в 2D.

Открывал форум Александр Тасев, впервые обра-
тившийся к аудитории в роли генерального директора 
представительства PTC. По его словам, рост оборота 
PTC в России в 2011 году составил 50%, при этом ре-
зультаты первого полугодия 2012 г. превышают пока-
затели аналогичного периода 2011 г. более чем на 20%. 
Позитивную динамику, которую демонстрирует регион 
СНГ, отрадно наблюдать еще и потому, что она конт-
растирует с “вялыми” результатами компании PTC в 
целом, показанными во II квартале 2012 финансового 
года. Доходы от продажи лицензий у PTC во II кв. со-
ставили 74.8 млн. долларов – это на 1% больше, чем во 
II кв. 2011 ф.г., но на 16% меньше, чем в I кв. 2012 года. 
Если же исключить доходы, полученные от поглощен-
ных компаний MKS и 4CS, то нынешние органические 
доходы PTC  от продажи лицензий окажутся на 10% 
ниже, чем были во II кв. 2011 года. В качестве возмож-
ных причин этого руководство PTC называет две. Пер-
вая – не удалось закрыть какую-то крупную сделку в 
Европе. Вторая – “хуже, чем ожидали, показали себя в 
Америке”. Более конкретных комментариев на эту тему 
получить не удалось.

Известно, что в последнее время PTC активно осу-
ществляет реструктуризацию. В гонке за повышением 
операционной прибыли (её планка установлена на уров-
не 25÷27% от годовой выручки) компания, при недоста-
точном росте доходов, вынуждена сокращать расходы, 
урезая ряд бюджетов и оптимизируя численность пер-
сонала. К примеру, всё в том же II квартале были уво-
лены 165 сотрудников. Однако российский офис PTC 
и в этом аспекте реализует отличную от штаб-кварти-
ры политику. В период кризиса его ряды поредели, но 
теперь, напротив, г-н Тасев объявил об открывшихся 
вакансиях.  Правда,  существенное  расширение  штата 
еще не  свидетельствует о намерении заниматься пря-
мыми продажами. В этом отношении российский офис 
по-прежнему всецело полагается на своих успешных и 
именитых партнеров.

Активный маркетинг и шум вокруг Creo, сопровож-
дающий ребрендинг Pro/E,  всё же не может отвлечь 
PTC от “главного” – от совершенствования и расши-
рения  номенклатуры  инструментов  и  решений,  под-
держивающих концепцию PLM, ядром которой являет-
ся система Windchill. Тем более, что Jim Heppelmann, 
нынешний президент и CEO PTC, c 1996 года являлся 
отцом-основателем компании Windchill Technology (ко-
торую вскоре купила Computervision, а затем их обеих 
приобрела PTC). На фоне нынешних вялотекущих про-
даж Creo можно считать, что бизнес PTC, связанный с 
PLM, развивается вполне успешно. Должное время на 
форуме было уделено новому релизу – Windchill 10.1, 
одним  из  преимуществ  которого  стала  существенно 
увеличившаяся скорость работы. Удостоились внима-
ния и выпущенные версии Windchill Mobile для iPad 
и даже iPhone. Отдельные сессии были посвящены ре-
шениям Windchill Quality Solutions (бывший Relex), 
Mathcad  и  Arbortext.  Целью  текущей  деятельности 
своего офиса А. Тасев считает утверждение PLM как 
стратегического инструмента для промышленности 
России и СНГ.

К  некоторому  сожалению,  топ-менеджеры  PTC 
в  этом году московский форум своим посещением не 
удостоили. Видимо, это связано с тем, что мероприя-
тие носило сугубо технический характер, либо с их вы- либо с их вы-либо с их вы-
сокой  занятостью в подготовке к  глобальной форуму 
PTC, который должен был начаться несколькими неде- который должен был начаться несколькими неде-который должен был начаться несколькими неде-
лями позже в Орландо.

О  стратегии  PTC  в  отношении  развития  сво-
их продуктов достаточно внятно и подробно поведал 
Christoph von Andrian-Werburg – эксперт из немец-
кого офиса PTC,  ответственный за  стратегию Creo  в 
Европе. Помимо этого, он продемонстрировал некото-
рые  новинки функционала Creo 2.0.  По  его  словам, 
сдержанность пользователей в отношении Creo 1.0 ожи-
даема и объяснима, поскольку это первый релиз нового 
решения. Однако Creo 2.0 – это уже зрелая система, 
а Creo 3.0, 4.0 и 5.0, выход которых запланирован на 
2013–2015 гг., будут дополнены новыми специализиро-
ванными приложениями и станут воплощением ориги-
нальной задумки PTC.

Во время пленарной сессии пользователи настойчи-
во просили г-на Тасева решить вопрос с оформлени-
ем чертежей в Creo в соответствии с нормами ГОСТ 
и  ЕСКД  (причем,  на  таком  же  профессиональном 
уровне, как это было реализовано в системе AutoCAD, 
когда Александр Тасев руководил российским офисом 
Autodesk J). Генеральный директор представительства 
заверил присутствующих, что локализация Creo и под-
держка российских стандартов являются приоритетом 
номер один, и необходимость решить этот вопрос уже 
доведена  до  сведения  высшего  руководства PTC. Он 
даже выразил надежду, что через год, на следующем 
форуме, услышит слова благодарности в адрес PTC за 
исполнение их наказа. Что ж, пожелаем ему удачи! 
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